MEMORANDUM:

El asunto Günther no es otra cosa que la subversión violenta de un profesor y todo el personal de su Cátedra contra la Universidad y sus Autoridades.

Esta subversión a tenido además las siguientes características: Obedeció a un pretexto casi nimio, se acompaño
de una activa propaganda extra-universitaria por medio de la
prensa, de panfletos mimeografiados, etc., etc., se usó a lar
ga mano la mentira, la verdad a medias, presentada maliciosamente y la difamación; por último tuvo como característica, que mientras los renunciantes lo hacían en calidad de indecli
nable y se negaban a reconsiderar su renuncia, sus amigos den
tro y fuera de la Universidad hacían lo posible por presentar
los como víctimas y por conseguir que esta renuncia fuera rechazada.

Tal fue la actividad de este grupo y en tal forma introdujeron el confucionismo, que las Autoridades Universita rias en un comienzo vacilaron como desorientadas y compren - diendo, o dicho mejor, interpretando la actitua del Dr. Gun - ther y su gente como una ofuscación, llegaron hasta el ruego para que retirara su renuncia.

Las cosas sucedieron así: En el curso de Günther todos los años sale mal un porcentaje de alumnos (30 al 50%);
este año fué exactamente el 53%. Todos los años Günther ha te
nido dificultades con sus alumnos; en 1954 estas dificultades
amenazaron con tornarse serias pero todo se arregió.

Estos hechos señalan desde luego que algo andaba mal, perque la Fisiología es de por sí un ramo interesante y
porque el Instituto de Fisiología cuenta con esplendidos ele mentos (dotación, equipo, personal y presupuesto que han sido
calificados por expertos como los mejores y más generosos de
Sudamerica). No habla bien entonces de la capacidad docente del Dr. Günther que un tal alto porcentaje de alumnos salga mal sistematicamente en su ramo contando él con tan buenos elementos de trabajo. Por otra parte los alumnos de Fisiología
pertenecen al segundo año, es decir, han demostrado tener capacadad.

En Marzo los alumnos plantearon a la Facultad el problema de Fisiología; Günther reaccionó violentamente y como creyó que el Decano no lo defendería le escribió haciendole graves acusaciones que dejaban en muy mal pié a la Facultad;
Günther repartió profusamente copias de esta carta. El Decano
le contestó desvirtuando energicamente sus falsas y calumniosas imputaciones y haciendole en tono firme diversas consideraciones sobre la situación delicada y antipedagogica en que
se estaba colocando.

Günther reaccionó enviando su renuncia indeclinable so pretexto de que había sido calificado como mal profesor por los estudiantes y el Decano, de que se estaba rebajando la calidad de la enseñanza y de que en la Universidad no había comprensión ni estímulo para la investigación científica.

(Estas tres afirraciones, así como las contenidas en la carta del Dr. Günther al Decano fueron probadas como falsas por el propio Decano y por una Comisión de Decanos que nombró el propio Consejo de la Universidad para investigarlas).

Desde el momento de la renuncia se produjeron dos series de fenómenos: 1) una energica campaña de ata ques de Günther y sus amigos en contra de la Universidad y
especialmente del Decano de Medicina; campaña de prensa en
un diario vespertino sensacionalista y pagada en "El Sur",
y 2) una serie de gestiones de: los alumnos, algunos ami gos suyos de la Facultad, el Rector personalmente, el Se cretario General de la Universidad y una comisión especial
de la Facultad para conseguir que el Dr. Günther retirara
su renuncia.

Los resultados de todas estas gestiones fueron negativos, el resultado de la campaña de ataques (que el - Decano no contestó porque no quiso salir al terrno a donde se le quería arrastrar) fue que las propias instituciones salieron en su defensa, cuando la campaña había llegado a su punto excesivo; es así como el Colegio Medico, los estu diantes y la Facultad de Medicina aprobaron votos de solaridad con su actitud y con sus puntos de vista.

Al mismo tiempo una comisión del Consejo que ha bía investigado todos estos incidentes y que estaba integrada per todos los Decanos (menos el de Medicina) y el Di rector de la Escuela, había llegado en su investigación a las siguientes conclusiones: que el Dr. Günther había he cho afirmaciones falsas y tendenciosas; que el Decano ha bía defendido la buena doctrina pedagogica y el prestigio de la Facultad aún cuando había empleado terminos duros en su carta al Dr. Günther, y que no había más que aceptar la renuncia.

Eso es todo. De todas maneras si es necesario - una mejor información tendré el mayor gusto en enviarle co pia de los documentos correspondientes.

Como epflogole diré que el Dr. Günther y sus amigos incluyendo algunos diputados y personeros Socialistas
Populares, se han lanzado en una campaña inmunda de despres
tigio en contra de la Universidad y que el Domingo 8 fublicaron en el diario una inserción pagada "A la opinión públi
ca", en la cual repiten las mismas mantiras y los mismos —
galsos argumentos y las mismas afirmaciones tendenciosas que
les han sido desmentidas en este large proceso.

